

## **Statement by the Italian Presidency at the 68<sup>th</sup> session of the CND**

### **THE POMPIDOU GROUP IN 2025 - THE THIRD YEAR OF THE ITALIAN PRESIDENCY**

2024 was a year of major developments for the Council of Europe and its Pompidou Group. The Council of Europe celebrated its 75th anniversary, culminating in the ministerial session of 16-17 May. It provided an opportunity to take stock - one year on - of the follow-up to the Reykjavik Summit, which brought together the Heads of State and Government of the 46 member countries of the Organization in May 2023.

As part of the follow-up to the Summit's priorities and decisions, the Pompidou Group adopted political guidelines on the risks and harm associated with online gaming and gambling (in May) and on human rights and drugs policies (in November). Both documents will serve as a basis for preparing two respective draft Committee of Ministers' Recommendations, in cooperation with the relevant Council of Europe intergovernmental committees, in particular the Steering Committees on the Media and the Information Society (CDMSI) and on Human Rights (CDDH). The Pompidou Group has also set up a joint expert group with the CDDH, the Steering Committee on Crime Problems (CDPC) and the Medicrime

Committee to draw up policy guidelines for combating organized crime and drug trafficking, based on the case law of the European Court of Human Rights. Finally, it has developed - as part of the Council of Europe's Human Rights Education for Legal Professionals (in short: HELP) programme - an online course on criminal justice and community responses to drug use and addiction, which will be launched in March 2025.

As regards support for Ukraine, which joined the Pompidou Group in January 2022, ongoing efforts are being made to integrate the relevant authorities and interlocutors (including civil society) into the Group's activities, despite the tragic circumstances of the war. In addition, a specific cooperation programme is being implemented to support the introduction of opioid agonist treatment (OAT) in Ukrainian prisons and pre-trial detention and to establish a therapeutic community to treat substance use disorders in the prison of Vinnytsia. Finally, the Pompidou Group provided legal expertise on a draft law on rehabilitation under discussion in the Verkhovna Rada, in terms of compliance with Council of Europe human rights standards.

This third (and final) year of the Italian Presidency will culminate in the 19<sup>th</sup> Ministerial Conference of the Pompidou Group on 27-28 November in Rome, which will elect a new Presidency and adopt a work programme for the period 2026-2029. In the meantime, implementation of the 2023-2025 work programme adopted at the Lisbon Ministerial Conference in December 2022 will continue, building on the related priorities defined by the Presidency in January 2023. In particular :

- following the success of the first two editions held in Strasbourg in December 2023 and November 2024, a third annual conference on drug control networks will be organized in the autumn. Components shall include: drug manufacturing (precursor chemicals, synthetic drugs), the digital drug trade and impact of AI; operational strategies and legal frameworks;
- a new joint project between the Pompidou Group and the European Commission (DG Reform) has been set up to promote the mental health of children and young people by addressing the harms and risks associated with online gaming and gambling in nine Member States. An international launch conference was in Rome on 28-29 January 2025;
- a new edition of the executive course on drug policy (aimed at senior managers) will be organized within the framework of the International Academy of Drug Policies created in 2020 by the Pompidou Group;
- the Pompidou Group will organize, in partnership with the City of Strasbourg, the Ithaque association and the European Union Drugs Agency, the 4th European seminar on low-risk drug consumption rooms, on 18-19 June 2025 in the Hemicycle of the Council of Europe in Strasbourg;
- a wide range of activities will continue to be implemented within the Pompidou Group's two regional networks in South-East Europe and the Mediterranean;
- work is continuing on redefining the role of the police in drug prevention, developing a toolkit for viewing their contribution within an integrated drug prevention approach, providing guidance

on the role of police in prevention in different settings, competency building and evaluation of police-led prevention strategies;

- the Pompidou Group will also continue its work to promote guidelines for the development and consolidation of comprehensive services for children and families affected by substance dependence, building on the successful experience of the national implementation seminar organized by Mexico in October 2024 ;
- in 2025, the Pompidou Group will organize a new edition of its prevention prize, which has been awarded at regular intervals since 2004 to innovative youth projects in the field of drug and addiction prevention. The awards ceremony will take place in the context of the Rome Ministerial Conference at the end of November;
- the project successfully implemented in Georgia in the field of prevention since July 2023 will continue as part of the Council of Europe's action plan for Georgia 2024-2026;
- in the Republic of Moldova, the Pompidou Group will continue its activities to improve the treatment and care of people with addictions within the prison system. A new project supporting the development of the country's strategy and action plan on drugs and addiction, has been launched in January under the Council of Europe's 2025-2027 action plan for Moldova;
- lastly, the Pompidou Group will be taking an active part in the 68<sup>th</sup> session of the United Nations Commission on Narcotic Drugs in Vienna from 10 to 14 March.

\*\*\*

## **Déclaration de la présidence italienne à la 68<sup>e</sup> session de la CND**

### **LE GROUPE POMPIDOU EN 2025 - LA TROISIEME ANNEE DE LA PRESIDENCE ITALIENNE**

2024 a été une année de développements majeurs pour le Conseil de l'Europe et son Groupe Pompidou. Le Conseil de l'Europe a célébré son 75<sup>e</sup> anniversaire, dont le point d'orgue a été la session ministérielle des 16 et 17 mai. Elle a été l'occasion de faire le point, un an après, sur le suivi du Sommet de Reykjavik, qui a réuni les chefs d'État et de gouvernement des 46 pays membres de l'Organisation en mai 2023.

Dans le cadre du suivi des priorités et décisions du Sommet, le Groupe Pompidou a adopté des lignes directrices politiques sur les risques et dommages liés aux jeux d'argent et de hasard en ligne (en mai) et sur les droits de l'homme et les politiques en matière de drogues (en novembre). Ces deux documents serviront de base à la préparation de deux projets respectifs de Recommandations du Comité des Ministres, en coopération avec les comités intergouvernementaux compétents du Conseil de l'Europe, en particulier le Comité directeur sur les médias et la société de l'information (CDMSI) et le Comité directeur sur les droits de l'homme (CDDH). Le Groupe Pompidou a également mis en place un groupe d'experts conjoint avec le CDDH, le Comité directeur pour les problèmes criminels (CDPC) et le Comité Médicrime. Le Groupe Pompidou a également créé un groupe d'experts conjoint avec le CDDH, le Comité directeur pour les problèmes criminels (CDPC) et le Comité Médicrime afin d'élaborer des lignes directrices politiques pour la lutte contre le crime organisé et le trafic de drogue, basées sur la jurisprudence de la Cour européenne des droits de l'homme. Enfin, elle a développé, dans le cadre du programme d'éducation aux droits de l'homme pour les professionnels de la justice (HELP) du Conseil de l'Europe, un cours en ligne sur la justice pénale et les réponses communautaires à l'usage de drogues et des addictions, qui sera lancé en mars 2025.

En ce qui concerne le soutien à l'Ukraine, qui a rejoint le Groupe Pompidou en janvier 2022, des efforts continus sont déployés pour intégrer les autorités et les interlocuteurs concernés (y compris la société civile) dans les activités du Groupe, malgré les circonstances tragiques de la guerre. En outre, un programme de coopération spécifique est mis en œuvre pour soutenir l'introduction du traitement par agonistes opioïdes (OAT) dans les prisons ukrainiennes et la détention préventive et pour établir une communauté thérapeutique pour traiter les troubles liés à l'utilisation de substances dans la prison de Vinnytsia. Enfin, le Groupe Pompidou a fourni une expertise juridique sur un projet de loi sur la réhabilitation en cours de discussion à la Verkhovna Rada, en termes de conformité avec les normes du Conseil de l'Europe en matière de droits de l'homme.

Cette troisième (et dernière) année de la présidence italienne s'achèvera par la 19<sup>e</sup> Conférence ministérielle du Groupe Pompidou, les 27 et 28 novembre à Rome, qui élira une nouvelle présidence et adoptera un programme de travail pour la période 2026-2029. Entre-temps, la mise en œuvre du programme de travail 2023-2025, adopté lors de la conférence ministérielle de Lisbonne en décembre 2022 se poursuivra, en s'appuyant sur les priorités connexes définies par la présidence en janvier 2023. En particulier :

- suite au succès des deux premières éditions qui se sont tenues à Strasbourg en décembre 2023 et novembre 2024, une troisième conférence annuelle sur les réseaux de contrôle des drogues sera organisée à l'automne. Les composantes comprendront : la fabrication de drogues (précurseurs chimiques, drogues de synthèse), le commerce numérique des drogues et l'impact de l'IA ; les stratégies opérationnelles et les cadres juridiques ;
- un nouveau projet conjoint entre le Groupe Pompidou et la Commission européenne (DG Réforme) a été mis en place pour promouvoir la santé mentale des enfants et des jeunes en s'attaquant aux dommages et aux risques associés aux jeux en ligne et aux jeux d'argent dans neuf États membres. Une conférence internationale de lancement a eu lieu à Rome les 28 et 29 janvier 2025 ;
- une nouvelle édition du cours exécutif sur les politiques en matière de drogues (destiné aux cadres supérieurs) sera organisée dans le cadre de l'Académie internationale des politiques en matière de drogues, créée en 2020 par le Groupe Pompidou organisée dans le cadre de l'Académie internationale des politiques des drogues créée en 2020 par le Groupe Pompidou ;
- le Groupe Pompidou organise, en partenariat avec la Ville de Strasbourg, l'association Ithaque et l'Agence européenne des drogues, le 4<sup>e</sup> séminaire européen sur les salles de consommation

de drogues à moindre risque, les 18 et 19 June 2025 dans l'Hémicycle du Conseil de l'Europe à Strasbourg;

- un large éventail d'activités continuera d'être mis en œuvre au sein des deux réseaux régionaux du Groupe Pompidou en Europe du Sud-Est et en Méditerranée ;
- les travaux se poursuivent pour redéfinir le rôle de la police dans la prévention des addictions, élaborer une boîte à outils permettant d'envisager sa contribution dans le cadre d'une approche intégrée de la prévention des addictions, fournir des orientations sur le rôle de la police dans la prévention dans différents contextes, le renforcement des compétences et l'évaluation des stratégies de prévention menées par la police ;
- le Groupe Pompidou poursuivra également ses travaux en vue de promouvoir des lignes directrices pour le développement et la consolidation de services complets pour les enfants et les familles touchés par les addictions, en s'appuyant sur l'expérience réussie du séminaire national de mise en œuvre organisé par le Mexique en octobre 2024 ;
- en 2025, le Groupe Pompidou organisera une nouvelle édition de son prix de la prévention, qui a été décerné à intervalles réguliers depuis 2004 à des projets innovants de jeunes dans le domaine de la prévention des drogues et des addictions. La cérémonie de remise des prix aura lieu dans le cadre de la Conférence ministérielle de Rome à la fin du mois de novembre;
- le projet mis en œuvre avec succès en Géorgie dans le domaine de la prévention depuis juillet 2023 se poursuivra dans le cadre du plan d'action du Conseil de l'Europe pour la Géorgie 2024-2026 ;
- en République de Moldova, le Groupe Pompidou poursuivra ses activités visant à améliorer le traitement et la prise en charge des personnes souffrant d'addictions au sein du système pénitentiaire. Un nouveau projet soutenant le développement de la stratégie et du plan d'action du pays sur les drogues et les addictions a été lancé en janvier dans le cadre du plan d'action 2025-2027 du Conseil de l'Europe pour la Moldavie ;
- enfin, le Groupe Pompidou participera activement à la 68<sup>e</sup> session de la Commission des Nations Unies sur les stupéfiants à Vienne du 10 au 14 mars.